
TVN al límite: 
Cruz-Coke 
lanza crítica y 
directorio pide 
decisiones 
urgentes 

En un tenso debate en el Con- 
greso, el senador Luciano Cruz- 
Coke cuestionó los millonarios 
gastos y la operatividad de TVN: 
“¿Vale la pena tener un edificio de 
52 mil m? y perder $15 mil millo- 
nes anuales”, dijo, pidiendo una 
solución estructural. Criticó 
además la mantención de tres 
sindicatos y nueve centros regio- 
nales físicos. Sus palabras coin= 
ciden con una dura carta del 
directorio del canal, que recono- 
ce que el modelo actual “hace 
imposible la viabilidad económi- 
ca" de la estación. En la misiva 
enviada al Congreso, los directo- 
res advierten que no seguirán 

aprobando más endeudamiento 
para cubrir gastos corrientes, e 
instan al Gobierno a decidir ya el 
destino del canal estatal. “Estas 
decisiones son urgentes, no 
pueden seguir postergándose", 
señalaron. 

    

     

     

     

     

     

     

    

         

  

Valle Nevado apunta alto para 2025: 

  

Ministro Grau 
admite “dato 
falso” en ley de 
pesca y se 
desata presión 
por renuncias 

ss 

n medio de la creciente polémica por 
el fraccionamiento de la cuota de 
captura de merluza común, el minis- 
tro de Economía, Nicolás Grau, 

reconoció este lunes que el subsecretario de 
Pesca, Julio Salas, presentó una cifra errónea 
ante el Congreso durante la tramitación del 
proyecto de ley que redistribuye el recurso. 
“Es cierto que el dato que presentó el subse- 
cretario era un dato que no correspondía”, dijo 
¡Grau en entrevista con Radio Bío Bío, refirién- 
dose al porcentaje de captura realizado por el 
sector industrial en 2023. Según Sernapesca, 
la cifra alcanzó un 93%, pero la autoridad 
informó a la comisión mixta que era solo un 
61%, información que influyó directamente en 
la modificación del reparto propuesto inicial- 
'mente por el Ejecutivo (57% industria / 43% 
artesanal) a un nuevo esquema de 52% para 
los artesanales y 48% para la industria. 
“Eso no ayuda, y por eso lo tenemos que co- 

rregir”, agregó Grau, quien descartó intencio- 
nalidad en el error, pero reconoció la necesi- 
dad de mayor transparencia en un debate 
considerado clave para la región del Biobío. El 
ministro confirmó que se reunirá con la empre- 
sa PacificBlu —una de las principales afecta- 
das por la baja en cuota— y dejó abierta la 
posibilidad de revisar la decisión en la misma 
comisión. “Hay espacios institucionales”, seña- 
16, abriendo la puerta a una nueva discusión 
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con base en antecedentes actualizados. 

Critica política 
Pero la admisión del ministro encendió la 

presión política. El senador socialista Gastón 

Saavedra, representante del Biobío, pidió la 
renuncia de Grau y Salas: “Cuando se entre- 

gan datos errados al Congreso que afectan 

decisiones legislativas y ponen en riesgo a 
3.500 trabajadores, eso no puede quedar sin 
consecuencias”. A juicio del legislador, “am- 

bos deben irse”. 

La tensión también escaló en el Congreso. El 

senador Fidel Espinoza (PS), presidente de la 

Comisión Mixta de Pesca, anunció la citación 

de Grau para el próximo martes. “No participó 

'en ninguna de las sesiones. Fue irresponsa- 
ble, negligente y hoy es el principal causante 
de este problema”, afirmó. Espinoza advirtió 

que si el ministro no entrega explicaciones 
convincentes, “no seguiremos tramitando el 

proyecto”. Desde la oposición, el diputado 

Miguel Mellado (RN) fue aún más duro: acusó 

al gobierno de haber manipulado el debate 

con “cifras erradas o derechamente falsas” y 

afirmó que el error “vicia” la ley. “No solo 

deben responder Grau y Salas. Aqui hay 

responsabilidad del Presidente Boric. Se 

fracturan las confianzas con la información 

que provee el Ejecutivo, y eso es impropio de 

una democracia”, sentenció. 

  

extranjeros, “de los cuales 2/3 serán de Bra- 

Latam suma nueva 
ruta vía Buenos Aires 
para viajar a Miami 

Latam Airlines Group anunció una nueva 
alternativa para los chilenos que viajan a 
Estados Unidos. A partir del 1? de diciembre 
de 2025, operará diariamente la ruta Santia- 
goBuenos AiresMiami en aviones Boeing 787 

Dreamliner, con capacidad entre 271 y 300 
pasajeros. La compañía proyecta movilizar 
alrededor de 170 mil pasajeros anuales con 

esta nueva conexión. El servicio será operado 
con modelos 787-8 y 787-9, los cuales ofrecen 
cabinas Business y Economy. “Esta ruta signi- 

fica una nueva alternativa para llegar todos los 
días y en temporada alta hasta Miami, uno de 

los destinos favoritos de los chilenos en Esta- 
dos Unidos”, dijo María Paz Villasante, gerente 

de Estrategia Comercial del grupo. 

El nuevo trayecto se suma a las rutas Santia- 
goMiami (directa) y SantiagoBogotáMiami. 

  

    
   
   
   
    
    
   
    
     

  

     
Producción de cobre 
repunta y Consejo 
Minero valora 
avances regulatorios 
en su balance 2024 

El Consejo Minero, gremio que agrupa a las 
grandes mineras del país, destacó en su 

reporte anual 2024 un crecimiento de 4,9% 
en la producción de cobre, que alcanzó 5,5 
millones de toneladas. El alza, que revierte 

una tendencia a la baja de cinco años, elevó. 
la participación de Chile en la producción 
global del metal de 23% a 24%. El informe: 

también subraya una cartera de inversiones 
mineras proyectadas para la próxima déca- 
da por más de US$83 mil millones, según 
cifras de Cochilco. Para avanzar en su con- 

creción, el presidente ejecutivo del Consejo 
Minero, Joaquín Villarino, valoró los esfuer- sil”, precisó Margulis. 

En el segmento hotelero, Valle Nevado espe- 
ra alcanzar ocupaciones cercanas al 90%, con 
una clara mayoría de turistas internacionales. 
“Los huéspedes hoteleros serán 85% extran- 
jeros, de los cuales 60% llegará de Brasil, 
mientras que entre el 10% y 15% cada uno, lo 
hará de Chile, USA y Argentina, mercado que 
ha mostrado un alto interés por la nieve y 
que proyectamos siga creciendo”, detalló el 
ejecutivo. El centro de esquí también evalúa 
nuevas inversiones. Margulis confirmó que 
están trabajando en la posible adquisición de 
un nuevo andarivel, una operación que espe- 
ran poder anunciar en el corto plazo. 

más nieve, más turistas 
Tras registrar las dos temporadas más exito- 
sas en sus casi 37 años de historia, Valle 
Nevado anunció que la temporada invernal 
2025 comenzará el próximo viernes 20 de 
junio, con ambiciosas metas de crecimiento 
en número de visitantes y ocupación hotele- 
ra. “Este invierno queremos crecer un 10% en 
esquiadores y sobrepasar los 300 mil”, afirmó 
Ricardo Margulis, gerente general del centro 
de esquí ubicado en la cordillera de los An- 
des, a solo 46 kilómetros de Santiago. La 
proyección de esquiadores día contempla 
una composición de 70% chilenos y 30%     

zos del Gobierno por racionalizar permisos a 
través del proyecto de ley de autorizaciones 

sectoriales. El gremio destacó la creación 

del cargo de Coordinador de Regulación 
Económica en el Ministerio de Hacienda y la 

futura Agencia de Calidad de las Políticas 

Públicas como pasos hacia una mayor efi- 
ciencia regulatoria. También puso en valor 
su rol activo en el debate legislativo y el 
aporte social de las empresas, incluyendo la 
reconstrucción del Jardín Botánico de Viña 

del Mar. Según diversos estudios, la minería 

se ubicó entre los sectores con mayor con- 
fianza ciudadana.  
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